

BRASIL El campo quiere salvar la Amazonia (y su negocio) P22

VENEZUELA Guaidó invoca en la OEA a la asistencia militar P9

EE UU Los fiscales se unen para investigar a Google P37

La ONU critica las políticas migratorias de México y EE UU

Michelle Bachelet sostiene que los migrantes están en riesgo de sufrir violaciones de derechos humanos

ELÍAS CAMHAJI, México
La alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, criticó ayer el endurecimiento de las medidas im-

puestas por México y Estados Unidos para contener el flujo de migrantes desde Centroamérica. “Están poniendo a los migrantes en un creciente riesgo de sufrir violaciones y abusos de derechos humanos”, enfatizó ayer la ex presidenta chilena, en lo que supone un duro revés de la ONU contra las políticas migratorias de ambos Ejecutivos.

Las declaraciones de Bachelet —que se mostró particularmente crítica con EE UU y puso el foco en la separación familiar— no fueron casuales: hoy está prevista la reunión de la Cancillería mexicana con sus homólogos estadounidenses en Washington para discutir el acuerdo migratorio de junio pasado. Entonces, el Gobierno de Donald Trump dio marcha atrás a la amenaza de imponer aranceles a las importaciones mexicanas si México demostraba en 90 días que podía frenar la inmigración irregular. El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, anunció el viernes que las detenciones en la frontera sur de Estados Unidos cayeron un 56% entre mayo y agosto.

PÁGINA 7

López Obrador, mucho más optimista sobre el PIB que el sector privado

IGNACIO FARIZA, México
El Gobierno mexicano dibuja un horizonte económico mucho más optimista que el que esbozan los principales analistas. El Ejecutivo de López Obrador ha elaborado sus presupuestos bajo una expectativa de crecimiento de entre el 1,5% y el 2,5%, lo que supera con creces las cifras más altas de bancos y casas de análisis, y que resulta idéntico a la proyección para el año en curso. Todo apunta a que, como en este ejercicio, la realidad pasará por encima de las previsiones.

PÁGINA 8

Miles de desplazados en Bahamas tras el paso del Dorian

PABLO GUIMÓN, Nasáu (Bahamas)
La cifra oficial de víctimas tras el paso del huracán Dorian por Bahamas se eleva ya a 45, pero sobre el terreno se da por descontado que será mucho mayor, dado el elevado número de desaparecidos. El país caribeño, donde ya arrecian críticas a la gestión de las autoridades, afronta una crisis de grandes dimensiones dado el desplazamiento de miles de personas.

PÁGINA 6



John Bercow, presidente de la Cámara de los Comunes, ayer al anunciar su renuncia. / JESSICA TAYLOR (EFE)

La Cámara de los Comunes cierra y su presidente dimite

John Bercow, procedente del partido de Johnson y obstáculo para el Brexit duro, anuncia su renuncia para el 31 de octubre

RAFA DE MIGUEL, Londres
El presidente de la Cámara de los Comunes, John Bercow, anunció ayer que abandona su puesto el próximo 31 de octubre. La decisión coincidió con el cierre de las sesiones parlamentarias durante cinco semanas puesto en marcha por el Gobierno de Boris Johnson. Bercow se convirtió en blanco de las críticas de

los conservadores —de cuyas filas procede— por las trabas que puso al Brexit duro de Johnson.

Holanda y Francia se resisten a dar otra prórroga al Reino Unido

Al final, logró acelerar la aprobación de la proposición vinculante que obliga al Gobierno a alcanzar un acuerdo con Bruselas o pedir otra prórroga de tres meses. Pero Downing Street estudia cómo sortear esa obligación legal. Desde la oposición, el líder laborista, Jeremy Corbyn, cuestionó la legalidad del cierre del Parlamento.

PÁGINA 2



SERGIO SCARIOLO
Seleccionador de baloncesto

“Tenemos menos talento pero la misma identidad ganadora”

FAUSTINO SÁEZ, Shanghái
El seleccionador español de baloncesto, Sergio Scariolo, reconoce que el equipo ha perdido talento y que tiene un creciente déficit físico y de tiro. Pero recuerda que su identidad ganadora está intacta y que eso compensa las diferencias. España se mide hoy a Polonia en partido clave para el Mundial.

PÁGINA 33



Un Nadal portentoso

El español se sitúa a un grande de Federer tras ganar en EE UU P30 y 31